



Paroisse Notre-Dame de Nazareth

Communauté des Religieux-de-Saint-Vincent-de-Paul

351 rue Lecourbe 75015 PARIS

☎ 01 45 58 50 26

<http://nd-nazareth-paris.cef.fr>

(pour toute demande : rubrique « contact »)

<https://www.facebook.com/ND2Nazareth/>

21 avril 2024 : 4^e dimanche de Pâques

En ce dimanche, n'oublions pas dans notre prière les pays en guerre et les pays où il n'est pas possible d'être des fidèles de Jésus.

« Depuis un an, la guerre des généraux fait rage dans un pays déjà très affaibli. La population est à l'agonie et la petite communauté chrétienne réduite à peau de chagrin. « Je demande de nouveau aux belligérants d'arrêter cette guerre qui fait tant de mal aux gens, au futur du pays. Prions pour que l'on trouve vite des voies de paix pour construire l'avenir de ce cher Soudan », suppliait le pape François lors de l'Angelus du 18 février 2024.

Depuis le 15 avril 2023, de violents combats opposent l'armée soudanaise commandée par l'actuel président de transition, le Général Abdel Fattah al-Burhan et les Rapid Support Forces (RSF), un groupe paramilitaire dirigé par le vice-président Mohammed Hamdan Dagalo, alias Hemedti. Ces deux protagonistes avaient conjointement renversé le gouvernement de transition mis en place après l'éviction du dictateur Omar el Béchir en 2019. Aussitôt ce dictateur renversé, les deux camarades de lutte se sont déchirés sur les sujets de l'intégration des RSF dans l'armée régulière et la répartition des richesses du pays. Le Soudan est en effet le troisième producteur d'or en Afrique et Hemedti possède plusieurs mines d'or dans le nord. Quant à son nouvel adversaire, il est associé à l'armée, qui possède un grand nombre de biens immobiliers et d'entreprises de toutes sortes. Elle se montre réticente à les céder à un gouvernement civil qu'elle ne contrôle pas.

Une guerre qui s'enlise

Aucun des belligérants ne cédant, l'avenir semble bouché. « La guerre des généraux » provoque la mort lente de la population soudanaise. Les derniers bilans officiels font état de plus de 13 900 morts et de 8,1 millions de personnes déplacées dont environ 1,8 million à l'extérieur du pays. « Face à l'intensité de cette guerre, beaucoup sur place se demandent comment les deux parties disposent d'autant d'armes au bout d'un an de combat et, par conséquent, qui les financent » témoigne Kinga Schierstaedt, responsable des projets de l'AED au Soudan. La population meurt de faim et de soif alors que ce conflit est totalement oublié par une large partie de la communauté internationale.

Quant à l'Église sur place, elle est réduite à peau de chagrin. « Elle représentait avant la guerre 5 % de la population, mais elle était tolérée et pouvait gérer quelques hôpitaux et écoles – même si elle n'était pas autorisée à parler de sa foi. » explique Kinga Schierstaedt. Après la chute d'Omar el Béchir, il y a eu quelques améliorations en termes de liberté religieuse et les peines prévues par le code pénal de la charia ont été abolies. C'est à ce moment-là que l'AED a pu

importer, notamment, une machine à hostie pour le diocèse d'El Obeid, ce qui aurait été impossible les années précédentes poursuit Kinga Schierstaedt. Mais l'ouverture a été de très courte durée.

Même minoritaire, l'Église a toujours été pour la population un « havre sûr », et de nombreuses personnes se sont naturellement précipitées dans les églises au début de la guerre. Or, ce refuge lui-même devient fragile. De nombreux missionnaires et communautés religieuses ont dû quitter le pays, des paroisses, des hôpitaux et des écoles ont arrêté leurs activités. Le séminaire propédeutique de Khartoum, où les étudiants passent un an pour se préparer à leur formation sacerdotale, a dû fermer ses portes. Heureusement certains séminaristes qui ont réussi à fuir ont pu poursuivre leur formation dans le diocèse de Malakal dans le pays voisin du Soudan du Sud. Mgr Michael Didi, l'archevêque de Khartoum, qui se trouvait à Port-Soudan (sur le littoral de la mer Rouge) lorsque la guerre a éclaté, n'a pas pu retourner dans sa ville. Mgr Tombe Trile, du diocèse d'El Obeid, a dû « emménager » dans la cathédrale, car sa maison a été partiellement détruite. Beaucoup de chrétiens ont fui à pied ou par le Nil et se sont installés dans des camps de réfugiés où la survie est une bataille quotidienne. Espérance au milieu des ténèbres.

Aujourd'hui, l'existence même de l'Église du Soudan est remise en cause « *Mais, précise l'un des partenaires de projet dans le pays, s'il est vrai que la guerre continue, elle ne peut pas éteindre la vie. 16 nouveaux chrétiens ont été baptisés à Port Soudan lors de la veillée pascale et 34 adultes ont été confirmés à Kosti !* » Il faut donc garder cette Espérance au milieu des ténèbres.

L'Église reste aussi très active au Soudan du Sud en aidant les réfugiés du pays voisin du nord et en maintenant la formation des séminaristes soudanais, grâce entre autres au support de l'AED. « *Je reviens du Soudan du Sud, qui partage la même conférence épiscopale que le Soudan voisin et j'ai été émerveillée de voir à quel point certains prêtres, réfugiés eux-mêmes, déploient leur énergie dans la catéchèse de leur nouvelle paroisse et dans le soutien aux autres réfugiés.*

L'Église du Soudan du sud aide les chrétiens soudanais à se préparer à la paix de demain. » conclut Kinga Schierstaedt.

Amélie Berthelin (article de l'AED rédigé pour la revue l'Homme Nouveau)"

Intentions du Pape pour le mois d'avril :

Pour le rôle des femmes. *Prions pour que la dignité et la richesse des femmes soient reconnues dans toutes les cultures et que cessent les discriminations dont elles sont victimes dans différentes parties du monde.*

- ♦ Prions pour les jeunes que le Seigneur appelle à consacrer leur vie au service de l'annonce de l'Évangile en notre temps, en notre congrégation religieuse en particulier
- ♦ Prions pour les communautés chrétiennes persécutées
- ♦ Prions pour les fiancés qui se préparent au mariage
- ♦ Prions pour les malades et les personnes seules
- ♦ Prions pour les élèves et les professeurs qui reprennent le chemin des études, prions pour ceux et celles qui sont dans les périodes de concours et des examens

- ◆ Prions le repos de l'âme d'Alain Noyer dont les obsèques ont été célébrées le 18 avril et pour celle de Marie Poyeton qui seront célébrées le 25 avril à 10h30
- ◆ Prions pour Monsieur Jean Lavaud (père de Françoise Lavaud) décédé dans sa 101^e année. Les obsèques ont été célébrées le 5 avril à Clarensac

Cette semaine...

Dimanche 21	<p style="text-align: center;">4^e dimanche de Pâques</p> <p style="text-align: center;">Lectures, PU et quête par les AFC</p> <p style="text-align: center; color: red;">Journée mondiale de prière pour les vocations</p> <p>Rencontre des Fiancés</p>
Lundi 22	<p><i>St Soter, pape, il pratiqua la charité envers les étrangers et les condamnés † 175</i></p> <p>20h45 Soirée Jeunes Familles</p>
Mardi 23	<p><i>St Georges, soldat, martyr en Palestine en 303 et st Aldabert, évêque de Prague, il évangélisa la Pologne, martyr en 997</i></p> <p>20h45 Soirée Théo</p>
Mercredi 24	<p><i>St Fidèle de Sigmaringen, prêtre capucin, surnommé «ange de la paix», martyr en Suisse en 1622</i></p>
Judi 25	<p><i>St Marc, évangéliste, compagnon de st Paul et de st Pierre, martyr à Alexandrie en 68</i></p> <p>14h30 Foi et Prière</p>
Vendredi 26	<p><i>St Riquier, prêtre, fondateur d'un monastère dans la Somme, termina sa vie en ermite † 645</i></p>
Samedi 27	<p><i>Bx Nicolas Roland, prédicateur, fondateur de la congrégation des sœurs de l'Enfant-Jésus pour l'éducation des jeunes filles abandonnées † 1678</i></p>
Dimanche 28	<p style="text-align: center;">5^e dimanche de Pâques</p> <p style="text-align: center;">Lecture, PU et quête par le groupe liturgique</p> <p style="text-align: center;">Fêtes et anniversaires du Patro</p>

Retrouver le message du Pape à l'occasion de la journée mondiale de prière pour les vocations : [Message pour la 61e Journée Mondiale de Prière pour les Vocations 2024 | Français \(vatican.va\)](https://www.vatican.va/press-releases/2024/04/04-prayer-for-vocations-2024-fran-2024-04-04.html)

« Un jour à la fois dans la confiance »

C'est sur ce thème que l'OCH invite les mamans d'une personne malade ou handicapée. Une journée unique pour réfléchir, se ressourcer et se détendre.

27 avril à Versailles de 9h à 17h

30 avril à Paris de 9h à 17 h

Tous renseignements sur : [Journée des mamans 2024 - Fondation OCH](#)

Préparation spirituelle à la naissance - prochaine session

proposée par les Petites Sœurs des Maternités Catholiques
à la maternité Sainte Félicité - 7 rue de Casablanca Paris XVe

Mercredi 15 mai : attendre un enfant, c'est déjà l'accueillir

Mercredi 22 mai : parler de ce qui inquiète, oser la confiance

Mercredi 29 mai : vivre et célébrer la naissance

Mercredi 5 juin : nous rentrons à la maison, nouvelle étape de notre vie de couple.

Possibilité de participer à distance

« YESHOUA, amour est son nom », spectacle musical

Samedi 25 mai à 20h30 et dimanche 26 mai à 17h
au Palais des Congrès de Paris

[Billetterie | Yeshoua](#)

<https://www.yeshoua.org>

« Bernadette de Lourdes »

21, 22, 23 juin

Palais des sports de la porte de Versailles

[Bernadette de Lourdes - Le spectacle musical](#)

https://youtu.be/y4W3zLTplYg?si=EhQs_1i-wi6x_heg

La paroisse Saint-Léon vend une centaine de chaises pailées. Pour récupérer le nombre qu'il vous faut, contacter le secrétariat de Saint-Léon (15e) par mail secretariat@saintleon.com ou par téléphone [01 53 69 60 10](tel:0153696010)

MESSES DOMINICALES : 8h45 - 10h (plutôt réservée aux familles avec enfants et aux jeunes des patronages) - 11h30 - 18h30
samedi : Messe anticipée à 18h30

En semaine : Messe à 9h15 (sauf le lundi) - 19h00 - Chapelet du lundi au vendredi à 18h

Le Samedi : Messe à 9h15 - Chapelet à 17h30

Adoration du Saint-Sacrement : vendredi de 19h30 à 20h30 et dimanche de 17h à 18h

Confessions : lundi et mercredi de 18h à 18h45, samedi de 17h30 à 18h15 et durant les temps d'adoration